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华为中兴为何不能起诉小米？

证券时报记者 余胜良

尽管华为

、

中兴向小米发送

律师函讨伐专利侵权的消息在网

络上传得沸沸扬扬

，

但事件的三

方当事人要么直接否认

，

要么

“

不

予置评

”，

让等着看戏的围观者们

扫兴不已

。

但事实上

，

这一事件的

背后恐怕还有更复杂的背景

。

简

单来说

，

高通所把持的手机专利

垄断权尽管已被华为中兴瓦解

，

但华为和中兴要像高通一样利用

专利去收钱

，

恐怕还并不容易

，

因

为种种因素的制约

，

两家公司目

前还不具备高通那样的能力

。

高通在向客户出售芯片之

时

，

会要求专利技术反向许可

，

即

与众多

ICT

（

信息

、

通信和技术

）

公司交叉许可

，

高通通过这种专

利模式

，

向客户提供了

“

安全

”

的

产品

，

不会引起专利诉讼和纠纷

，

因为所有相关专利都被高通以上

述方式整合在一起

。

但现在

，

高通要继续维持这

样一个一揽子解决方案并不容

易

。

在

CDMA

时代

，

高通占据整

个行业

80%

专利

，

但在

3G

时代

，

高通的专利占比已大大下降

，

4G

时代地位更加削弱

。

日本网络创新研究所

（

Cyber

Creative Institute Company

）

有

一项研究可以看出各大厂商

4G

专利的排名

，

其研究对象是对各

公司截至

2013

年向欧洲电信标

准化协会

（

ETSI

）

的声明专利

，

该

研究所以标准专利占声明专利的

比例

，

然后乘以声明数量

，

得到的

排名顺序为高通占比

10.5%

，

华

为占比

9%

，

中兴通讯占比

8.3%

，

诺基亚占比

8.1%

，

LG

和三星分

别占比

7.8%

和

7.7%

。

所以

，

如今华为和中兴不愿

再跟高通交叉许可

，

主要是因为

两家国内公司在专利占有上的地

位已今非昔比

，

在知识产权投入

上也花费了大心血

。

当然

，

发改委

对高通的反垄断调查可能也是原因

之一

。

然而

，

华为和中兴在国内是否

能利用专利收到钱

，

目前来看也并

不乐观

。

高通提供的是一揽子解决

方案

，

国内厂商交一次钱就可以解

决问题

，

华为和中兴只能提供一部

分专利

，

所以还要逐个谈判

。

此外

，

华为和中兴也做手机

，

是国内手机

厂家的直接竞争对手

，

在没有办法

逼迫对方必须缴纳专利费的情况

下

，

只能诉诸法律

，

但这仍不能解决

问题

。

华为和中兴重视知识产权

，

主

要是在和海外对手打交道的过程中

慢慢成长起来

，

这是因为海外知识

产权诉讼标的动辄上亿美元

，

没有

知识产权就跟战斗者没有武器一

样

。

目前国内公司重视知识产权都

是因为要和海外市场打交道

，

比如

今年

3

月

21

日联想就用

1

亿美元

购买了

21

项专利组合

。

但是回到国

内市场

，

情况就大不一样

，

一旦走上

诉讼程序

，

意味着花费很大的精力

获得很少的补偿

。

华为副总裁宋柳平

4

月

11

日

在深圳举行的一个知识产权论坛上

便表示

，

中国司法系统平均

8

万元

一件专利的赔付价格

，

严重影响了

专利实际价值

，

期望今后有上亿元

的诉讼判决在国内出现

。

这其实是

因为国内知识产权环境不佳

，

从上

到下对知识产权的价值并无充分认

识

，

诉讼虽然获胜

，

但是却无法让盗

窃者付出代价

，

这种胜利和失败差

别不大

。

所以

，

华为针对律师函事件的

回应仅仅是

，

华为一直倡导知识产

权保护以及有偿共享技术创新

，

致

力于构建公平健康的商业环境

。

这

并不表示华为不想收钱

，

而是要找

到更好的合作方式

。

与其撕破脸还

捞不到好处

，

还不如给自己留个回

环的余地

。

这就是中国知识产权保

护的现实

，

华为和中兴只有在钢丝

绳上找平衡点

。

贾跃亭回来了？ 乐视网称尚待核查

证券时报记者 胡志毅

一句“老贾回来了”引爆昨日的

舆论场。

昨日下午，乐视网（

300104

）副总

经理高飞在上海宣布董事长贾跃亭

回归的消息。 然而，现在就断言贾跃

亭已经回到国内似乎还为时尚早。

乐视网董秘张特昨日晚间对证

券时报记者表示，“高飞并不代表乐

视网， 贾跃亭是否回国还有待核

查。 ”然而对于贾跃亭的具体动向，

张特表示， 限于公司制度自己不便

表态， 但贾跃亭近期会发布微博予

以说明。

除张特外，乐视网上下对于贾跃

亭的去向也是讳莫如深。数位乐视网

内部人士均对记者口径一致———“不

清楚贾总的去向，也不方便表态”。然

而，有知情人士告诉记者，一家上市

公司高管在

25

日与乐视网的电话中

获悉，贾跃亭还在香港。

今年初， 乐视网宣布启动全球

化战略， 希望将独创的乐视生态复

制到全球。 今年

6

月份开始， 乐视

CEO

贾跃亭亲自带队赴海外进行

督战。然而自

6

月出国之后，贾跃亭

的行踪越来越像是一部悬疑剧。

今年

9

月， 贾跃亭因种种原因

逃离国内的消息开始疯传。 尽管乐

视网迅速发文澄清， 但贾跃亭迟迟

不肯露面却一步步加深了市场的疑

惑。 公开信息显示，不到半年时间，

贾跃亭足迹已经遍及美国、欧洲、东

南亚，却始终未踏入国门。而在昨日

之前， 乐视网的官方回应是贾跃亭

因病仍在香港静养。

11

月

24

日， 易凯资本有限公

司

CEO

王冉、《中国企业家》等官方

认证账号发布微博称， 贾跃亭香港

手术成功已回到北京， 正住院接受

后续治疗。 对此，乐视网回应“暂不

知情”。 仅仅一天之后，乐视网副总

经理高飞又对外表示，“老贾回来

了，随着很多东西的尘埃落定，很多

事情都会清者自清。 ”然而几个小时过

后， 贾跃亭究竟身居何处在董秘张特

的口中又变成了“有待核查”。

作为乐视网的创始人， 贾跃亭一

手打造了 “平台

+

内容

+

终端

+

应用”的

乐视生态模式。 在贾跃亭的带领下，乐

视网于

2010

年登陆创业板，成为

A

股

首家网络视频公司。今年

7

月，乐视网

传出遭广电总局封杀，股价大跌。身在

境外的贾跃亭遥控乐视团队， 通过与

党建网共同打造党建轮播频道的方式

成功化解危机，挽回了投资者的信心，

贾跃亭之于乐视网的重要性可见一

斑。 也正因为如此，贾跃亭的一举一动

高度牵动着投资者的神经。

中石化炼化工程

再签47亿煤化工合同

证券时报记者 刘杨

中石化炼化工程（

02386.HK

）日前发布公

告，宣布与中安联合煤业化工公司就

170

万吨

/

年煤制甲醇及烯烃转化项目签署了多份设计、

采购、施工

(EPC)

工程总承包合同，范围包括甲

醇制烯烃

(SMTO)

、烯烃催化裂解、聚丙烯、聚乙

烯等主要生产装置以及配套公用工程和辅助生

产设施，合同金额约为

47.79

亿元。

上述合同加上该公司于今年

9

月签署的煤

气化单元

EPC

总承包合同（

23.19

亿元），中石

化炼化工程今年以来共承担中安煤化工项目合

同总额约

70.98

亿元。 此外，中石化炼化工程目

前还在参与中安煤化工项目其他单元的工程招

标，有望继续扩大在该项目上的合同额。

中安煤化工项目是继中天合创项目之后，

中石化炼化工程打造新型煤化工一体化产业

链、 为客户提供工厂式总承包服务的又一个标

志性成果。

中安煤化工项目的核心装置选用由中石

化炼化工程与有关高校和科研机构合作开发

的单喷嘴冷壁式粉煤加压气化成套技术（

SE

东方炉）、甲醇制烯烃（

SMTO

）技术和聚烯烃技

术。 其中

SE

东方炉技术具有投资较省、 运行

可靠性较高、对煤种的适应性广、气化技术指

标先进的特点，处于同类煤气化技术的国际先

进水平。

中石化炼化工程是国内领先的炼油、 石油

化工及新型煤化工工程公司， 其提供的工程服

务覆盖了炼油、石油化工、新型煤化工、无机化

工、医药化工、清洁能源等多个行业，并可在技

术研发与许可、前期咨询、融资协助、设计、采

购、施工和预试车

/

开车服务等方面提供完整的

业务服务链。

中安联合煤业化工公司为中石化炼化工程

的关联公司， 是由中国石化与安徽省皖北煤电

集团各按

50%

股权比例出资、在安徽省淮南市

设立的大型煤炭公司， 主要从事煤矿和煤化工

生产经营，注册资本

40

亿元，于

2010

年

12

月

18

日挂牌成立。

PPTV高层二次换血 苏宁云商全面接管

苏宁云商上海大区总经理范志军将出任PPTV管理委员会主席，代行CEO职责

证券时报记者 马玲玲

见习记者 倪天歌

昨日，苏宁云商（

002024

）内

部人士证实， 苏宁云商上海大区

总经理范志军将出任视频网站

PPTV

管理委员会主席，代行首席

执行官（

CEO

）职责。 这是自去年

10

月

PPTV

被苏宁云商收购以

来， 管理层的第二次大换血，而

PPTV

现任

CEO

吕岩未来去向尚

不明确。

去年

10

月，苏宁云商与联想

控股旗下的弘毅投资斥资

4.2

亿

美元联合收购

PPTV

。其中苏宁云

商出资

2.5

亿美元，占

PPTV

总股

份的

44%

， 成为了

PPTV

第一大

股东；弘毅投资出资

1.7

亿美元，

占总股份的

29.9%

。

在苏宁云商与联想联手入主

PPTV

后不久，便开始了第一次管

理层大换血。

今年

3

月，

PPTV

创始人兼

CEO

陶闯及其他多名原

PPTV

高

管相继离职。随后，原联想副总裁

吕岩出任

PPTV CEO

， 全面负责

公司的日常运营管理。 伴随着这

次

CEO

人选的更替，

PPTV

原高

层几乎全被换血， 改由联想系人

马接管。

如今，

PPTV

又迎来了管理

层的第二次换血。 苏宁云商相关

人士向记者表示，

PPTV

董事会

已任命苏宁云商上海大区总经

理范志军出任

PPTV

管理委员会

主席，以便更好地实现双方的战

略整合。 在

PPTV

目前的管理架

构中，管理委员会一职代行

CEO

职责。

对于现任

CEO

吕岩及其他

多名高管是否将随之离职，上述

人士称暂不清楚其去向，管理委

员会其他成员的去向仍在讨论中。

在收购

PPTV

时， 苏宁云商副

董事长孙为民曾表示，

PPTV

将保

持独立运营。 对于此次苏宁云商高

层入主

PPTV

，上述内部人士称，目

前弘毅投资在

PPTV

中主要扮演财

务投资者的角色， 苏宁与

PPTV

最

近一年来已经有多方面的合作，未

来仍将保持

PPTV

独立运营。

“在过去一年的整合过渡期

中，

PPTV

聚力和苏宁云商的战略

结合点已日渐清晰。 ”苏宁云商内

部人士表示，

PPTV

是苏宁云商四

大屏战略中的重要组成部分，亦是

苏宁云商实现家庭互联网的重要

接口。

根据苏宁云商披露的数据，截

至

2014

年

6

月，

PPTV

聚力日均覆

盖用户数达到

4264

万， 日均视频

播放量达到约

2.8

亿次。

据了解 ， 自苏宁云商入主

PPTV

以来，两者在去年“双十一”合

作推出

OVO

（苏宁独创的一个术

语，是以视频为媒介，将线上线下渠

道联通的创新购物形式） 电视购物

节。今年双方一方面打通后台服务，

如会员共享、数据打通、智能终端发

展、视频电子商务和大数据方面；另

一方面， 苏宁云商加大

PPTV

视频

业务上内容采购及版权的投入。 今

后， 双方将携手抢占互联网多屏入

口， 大力发展和布局移动、 家庭和

PC

视频终端。

记者获悉，在接下来的融合中，

双方将携手抢占互联网多屏入口，

大力发展和布局移动、 家庭和

PC

视频终端。

PPTV

将强化体育、综艺

制作运营能力， 加大了对移动互联

网，布局视频电商融合，提升对用户

黏性和对广告主客户的增值服务能

力；苏宁云商还将加大在网络带宽、

内容版权等方面的投入。

恒康医疗

发布定增预案修订版

恒康医疗（

002219

）今日发布修改

后的非公开发行

A

股股票预案。 公司

称受用地指标批复进展缓慢等因素的

影响，公司决定“恒康医疗大连北方康

复医院建设项目” 不再作为本次非公

开发行股票募集资金投资项目， 募集

资金金额作相应调减。

预案显示， 公司本次非公开发行

面向振兴基金、长安基金、云能金融、

新余恒道、 喀什思山和宋丽华女士共

6

名特定投资者， 发行股票数量不超

过

1.40

亿股， 募集资金总额不超过

26.49

亿元。

扣除发行费用后募集资金净额将

全部用于收购瓦房店第三医院

70%

股权和恒康医疗大连国际肿瘤医院、

萍乡赣西肿瘤医院建设项目等

5

个项

目的建设改造， 并偿还公司银行贷款

和补充流动资金。 （孙琳）

玉龙股份打响

“高送转”第二枪

证券时报记者 马玲玲

临近年末，“高送转” 行情又成为股市必备

大戏。继大富科技打响“高送转”第一枪之后，玉

龙股份（

601028

）今日推出“高送转”预案，打响

第二枪。

玉龙股份公告显示， 以截至

2014

年

12

月

31

日公司总股本为基数， 将向全体股东每

10

股派发现金股利

2

元， 同时以资本公积金向全

体股东每

10

股转增

12

股。

玉龙股份称， 基于玉龙股份当前稳定的经

营和盈利情况以及良好的发展前景， 为积极回

报股东， 与所有股东分享公司未来发展的经营

成果，公司实际控制人唐永清、唐志毅、唐维君、

唐柯君等

4

人提议公司高送转预案。 公司

5

名

董事认为该预案有利于与全体股东分享公司成

长的经营成果，与公司经营业绩相匹配，与公司

成长性相符， 拟在公司召开相关董事会审议该

预案时投赞成票。

玉龙股份今年三季报显示，

2014

年前三

季度， 实现营业收入

6.79

亿元， 同比下滑

11.85%

，环比增长

20.51%

；实现净利润

3336

万元，同比下滑

13.54%

，环比增长

26.83%

。

出口业务为公司业绩主要看点， 前三季度公

司在手订单逾

30

万吨， 其中出口订单近

10

万吨。

中科云网暂停

重大资产重组

证券时报记者 翁健

中科云网

(002306)

今日公告， 因时间紧

迫，公司筹划的重大资产重组暂时停止，但出

售资产的工作继续进行。公司股票及债券于今

日复牌。

10

月

28

日， 中科云网表示因正在筹划重

大资产重组

(

资产出售

)

事项，公司股票开始停

牌。 据了解，公司此次重大资产重组，主要为公

司处置

2015

年度选择回售的公司债券本息的

兑付工作。

中科云网表示，此次重大资产重组终止后，

公司可能因难以通过出售资产获得足额偿付资

金， 有可能对本期证券本息的按时偿付产生不

利影响。

同时， 中科云网在此次股票复牌之日起三

个月内不再筹划重大资产重组事项， 公司将在

不触及重大资产重组的范围内继续处置资产，

筹资转型及还债。

安居宝2亿超募资金

投向移动互联网

安居宝（

300155

）今日公告，为降低

房地产行业政策对公司经营的影响，董

事会同意使用超募资金

2

亿元成立全

资子公司建设移动互联网项目。

公告显示， 拟成立的全资子公司

名称暂定为安居宝网络科技有限公

司，注册资本为

2

亿元。

安居宝将从提供目前主要竞争对

手没有的小区防范、 个人安防产品和

云停车场应用端为切入点， 同时配合

小区周边的商铺开展增值服务。 基本

建设、 营运投入和流动资金预算总额

为

1.94

亿元，面向全国

1.3

万个小区

和

5000

个停车场推广，预计

2016

年

开始正式运营。

据预测，到

2017

年，新公司来自

紧急求助、个人保镖以及云停车场的

收入将分别累计实现

1.04

亿元、

2.16

亿元和

4.25

亿元， 投资回报率将分

别达到

33.93%

、

70%

和

122.5%

。

(阮润生)

任志强卸任华远地产董事长 孙秋艳接棒

证券时报记者 马玲玲

“从宣布临时股东大会结束，

走出会场起，我自由了。”

11

月

24

日下午，华远地产（

600743

）董事

长任志强发微博宣布退休， 并将

微博简介改为“退休老汉”。 华远

地产今日正式公告此事， 并称通

过

11

月

24

日股东大会的表决，

由华远地产现任总经理孙秋艳接

任董事长一职。

在股东大会上，任志强担任

了主持人， 他在微博上写道：

“刚刚主持完临时股东大会，代

表二股东投出决定性的一票。

选举出了新的董、监事。 他们开

始召开新的董事会、 监事会和

新的领导班子及管理机构。 我

终于卸任了。 ”

11

月

24

日， 华远地产临时

股东大会通过 《选举公司董事长

的议案》，选举孙秋艳担任公司董

事长，并通过《关于聘任公司高级

管理人员的议案》，聘任孙怀杰担

任总经理，许智来、刘康、李然担

任副总经理，财务总监为焦瑞云，

董事会秘书则由窦志康担任。

资料显示，孙秋艳

1987

年加入

华远集团，

2002

年至今任北京市华

远地产股份有限公司副董事长兼总

经理。此前孙秋艳曝光不多，有市场

人士称，与任志强的“大炮”风格不

同，孙秋艳很低调。

在任志强最后任职的时期，华

远地产今年三季报营业收入同比增

长翻番，但净利润下滑。今年前三季

度， 华远地产营业收入为

42.91

亿

元， 同比增长

99.78%

； 净利润为

2.89

亿元，同比减少

7.54%

。

结束任志强时代后的华远地产

将如何发展， 目前公司尚未给出明

确说法。

在此次临时股东大会上， 除了

人事议案外， 华远地产还通过了一

份 《关于公司申请发行中期票据的

议案》，拟向中国银行间市场交易商

协会申请注册发行总额不超过

11

亿元的中期票据， 可一次或多次发

行，期限为三年或以上，募集资金可

用于公司调整债务结构、 补充流动

资金、偿还银行贷款、项目投资建设

等用途。

中国家居纳入MSCI

中国小盘股指数成分股

内地一站式家居整体解决方案企

业中国家居（

00692.HK

）今日开始正

式被摩根士丹利资本国际指数

(MSCI)

纳入中国小型股指数成分股。

MSCI

中国小型股指数涵盖具良

好经营业绩和潜力的公司， 获审核

入选的股份须符合市值、流通量、股

份流动性等要求，参考价值高，是机

构投资者广泛采用的国际股票基准

之一。

中国家居行政总裁

Kaneko Hi－

roshi

表示，中国家居此次入选，不仅

获得国际资本市场的认可，也充分体

现集团的未来发展潜力，将进一步提

升集团在资本市场的企业形象。 中国

家居将继续致力加强集团的核心竞

争力， 创新性地运用新的商业模式，

对家居供应链管理和线下千城万店

的服务资源进行整合，通过中国家居

商城线上体验与订单管理构建整装

家居大平台。 （翁健）
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